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1) Einleitung  
Dieser Bericht wird zuhanden der Generalversammlung 2010 der SP Cham vom 2. März 
2010 erstellt.  
Der Bericht wird daher im Vergleich zum Vorjahresbericht keine Informationen zum Ge-
meinderechnungs-Abschluss 2009 enthalten, da diese erst im April 2010 bekannt sein 
werden. 

 
2) Organisatorische Vorgaben der Fiko 

Anmerkung: Dieser Abschnitt erklärt Aufgabe, Sinn und Zweck der Fiko und ist inhaltlich 
gegenüber dem Vorjahr unverändert. 
Die Finanzkommission(Fiko) ist eine strategisch beratende, parteipolitisch zusammenge-
setzte Kommission des Gemeinderates und besteht zurzeit aus fünf Mitgliedern. Sie berät 
den Gemeinderat bezüglich des Budgets, bei der mittel- und langfristigen Finanzplanung 
sowie bei weiteren finanzpolitischen Themen, die ihr vom Gemeinderat überwiesen wer-
den. Sitzungsleiter ist der Gemeindepräsident. Seitens der Verwaltung amtet der 
Abt.leiter Finanzen und Verwaltung als Protokollführer. Im Weiteren hat der Gemeinde-
schreiber Einsitz. Jährlich finden zwei bis drei Sitzungen statt. Schwerpunkte sind die 
Jahresrechnung, Vorgaben für das nächste Budget, Diskussion des Budgetentwurfs, Vor-
schläge für Massnahmen aufgrund der finanzpolitischen Entwicklung, z.B. Festsetzung 
des Steuersatzes, Steuerrabatte, Überprüfung von Ausgabentrends. 

 
3) Kommissionstätigkeit 2009   

Es fanden zwei Sitzungen statt: Am 14. Apr.2009 zum Gemeinderechnungsabschluss 
2008  und der Budgetvorbereitung 2010 sowie am 23.Sept. 2009 für die Besprechung des 
Budgetentwurfs 2010. Anmerkung: Über die Sitzung vom 14. Apr. 2009 wurde bereits im 
Jahresbericht an die SP vom 11. Mai 2009 unter „3) Informationen zum Rechnungsab-
schluss 2008“ berichtet. 
Der Budgetentwurf 2010 wies ein Defizit von CHF 1,6 Mio und einen Steuerfuss von 66 
auf. Es wurde von der Fiko an den Gemeinderat zurückgewiesen. Die Fiko beharrte auf 
dem Steuerfuss von 65 Einheiten und einem Defizit unter einer 1 Mio CHF. Das an der 
Gemeindeversammlung vom 14. Dez. 2009 vorgelegte und unverändert genehmigte 
Budget erfüllte nun diese Anforderungen. In der aktuellen wirtschaftlichen Situation muss 
die Gemeinde Cham sparen und sie muss bewusster mit den Kosten umgehen. Einzel-
heiten zum Budget 2010 sind in der entsprechenden Broschüre sowie im Gemeindever-
sammlungs-Protokoll vom 14. Dez.2009, Seiten 8 bis 19, dokumentiert. 

 
4) Kommentar / Ausblick 

Meine Kommissionstätigkeit macht mir weiterhin viel Spass. Ich fühle mich in der Fiko gut 
aufgehoben. Wenn der Gemeindeversammlungs-Beschluss vom 14. Dez. 2009 zur Ein-
führung einer RPK/GPK (aufgrund einer Motion der FDP Cham) fristgemäss umgesetzt 
wird, könnte ich mir vorstellen, ab der nächsten Amtsdauer von der Fiko in die RPK/GPK 
zu wechseln, sofern dies von der SP Cham gutgeheissen wird. Ende Feb. 2010 wird der 
bisherige Amtsinhaber Abt.leiter Finanzen und Verwaltung, Jonny Luck, pensioniert; er 
wird durch Roger Mohr ersetzt.  Auf Verlangen der Fiko wird sie sich an einer Sitzung im 
Feb./März 2010, zusammen mit dem Vorsteher Bildung und dem neuen Rektor, über die 
Kosten des Bildungsbereichs informieren. Dies ist mit 39.7 % des Budgetaufwands der 
grösste Bereich, auch mit der aktuell höchsten Steigerungsrate. 
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